
 朝活動の時間   
  新型コロナウイルス感染症の高止まりが続いています。校内での感染症対策をさらに強化しましたが、学校公開

が中止となるなど、保護者の皆様のご協力を仰ぐことも多くなっています。そのような中ですが、学校の教育活動を停

滞させず、さらに児童の力を伸ばすために様々な試みを行っています。朝活動の時間も大切な時間となっています。１

日１５分ですが１週間で７５分です。年間でトータルするとかなりな時間になります。毎日帯でとれる時間なので、朝の

すっきりした頭で朝読書を行ったり、英語学習を取り入れたりしてきました。各教科の基礎的基本的な力をつけるた

めに、漢字や計算に取り組んでいる学級もあります。 

  こちらは１年生です。１・２年生は、まだ個人の iPadを持っていないため、パソコン

室の Windows タブレットを活用して、各自で計算や漢字のドリル学習に取り組ん

でいます。正解したら、ピンポンという軽快な音がして、最後は集計してくれて、点数

も出ます。合格したら次のレベルに挑戦します。漢字もタッチペンで実際に書いて、

正解か不正解かを判断します。きれいに書かないと正解にならないので、みんな細

かいところまでよく見て丁寧に書いていました。姿勢良く、黙々と取り組む姿は、２年生への準備万端！という感じです。 

２～４年生は、朝読書に取り組んでいました。こちらも静寂の中、真剣に読書をしていました。２月２日水曜日の全校

朝礼で、姿勢に関するお話をしましたので、どの学年も大変よい姿勢で朝学習に臨んでいます。よい姿勢と机上の整

頓は、全ての学習の基本です。雑念がなくなり、集中力が増します。話す人の目を見て聞くことで、相手の言葉の意味

や、考えを慮ることができ、より理解が深まると考えます。コロナ禍になり、学習中に姿勢が乱れる子供が増え、学習に

集中できずに手遊びをして、何か物を触っていないといられない、動きが止め

られない、という子が全国的に増加したと

いうデータもあります。集中して１５分間の

朝活動を行う、というのは、学習の基本的

なルールを徹底するためにも効果的であ

ると考えています。 

オンライン授業に関するお願い（「約束」の補足） 

  先日、３～６年生のお子様に「オンライン授業の約束」に関するおたよりを配付させていただきました。休校や学級

閉鎖等の措置がとられた場合に備えて配付しましたが、休校や学級閉鎖ではない場合の多くは「ハイブリッド授業」

（登校している児童もいて、自宅でオンライン授業を受ける児童もいる状況）となります。今回は授業参加の様子を確

認したかったため、服装は自由での参加をお願いしました。試行させていただいたところ、やはり登校している児童と

同じ状況で授業を受けていただいた方が在校児童も在宅児童も授業に集中できると判断しました。今回服装自由

での参加にご協力くださり､ありがとうございました。今後のオンライン授業（ハイブリッド授業も含む）への参加は、体

操服に統一させていただきます。特別な事情の場合には適宜対応させていただきますので､担任にお伝えください。

柔軟に対応させていただきますのでご協力よろしくお願いいたします。 

《めざす児童像》   かんがえ学び続ける子 白山のためにがんばる子 
                   やさしく思いやる子    けんこうな生活をする子 
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武生第五中学校 学校説明会 
 ２月４日（金）６校時に武生第五中学校の学校説明会が、白山

小学校でありました。武生第五中学校の先生が来てくださり、中学

校での生活や学習に関してお話をしてくださいました。はじめてお会

いする中学校の先生に、６年生は緊張気味でしたが、ユーモアたっ

ぷりの先生の話し方に、次第に緊張がほぐれてきたようです。6年生

の子供達は､特に生徒会のお話しや､部活動のお話しに興味をもっ

ていました。質問コーナーでは、子供達からたくさん質問が出てきま

した。丁寧に先生が応えてくださったので、子供達が抱いていた細

かな疑問が解消され、少し安心したようです。６年生も終始姿勢よくお話を聞くことができていました。 

家庭内でも感染症対策をお願いします 

学校内では、マスク・換気・共用を避ける・手洗いを

励行しています。日常の感染症への対応を今まで以

上に丁寧に、そして、徹底して行っていますが、最近は

子供達の中にも感染予防の行動がすっかり定着して

きたことを感じます。 ぜひご家庭でもまかせての徹

底をお願いすると同時に、学校では、鼻までマスクの

装着を指導しております。マスクが大きすぎてずり下

がり、子供達の鼻がマスクから出ないように、サイズ

の合ったマスク選びもあわせてお願いいたします。

細かいお願いばかりで申し訳ございません。万全を

期すためにも何卒ご協力をよろしくお願いいたします。 

吉野瀬川ダムの出前授業 

２月９日（水）２校時に、５、６年生対象にした吉野瀬川ダムの出前授業がありました。福井県の土木事務所の方が

３名来校され、ダムの必要性や、洪水の際の対応、吉野瀬川ダムの建設に関するお話をしてくださいました。クイズ形

式で吉野瀬川ダムの高さや貯水量などを教えていただくと、子供達もダムの高さや貯水量の多さに感心していまし

た。終始、大変わかりやすく、児童が興味をもって聞くことができるような内容をお話ししてくださったので､児童からも

たくさんよい質問が出てきました。ダムの水流に関する実験も準備してくださいました。感染症対応のため、直接実験

に参加することはできませんでしたが、目の前でペットボトルを使った実験をしてくださり、それを見た子供達は、ダム

のはたらきや必要性に関して､理解を深めていました。子供達も頻繁に通る機会がある道路のそばで行われている

建設工事です。現在どのような工事を行っていて、今後どのような工事が行われるかもお聞きしました。これからの現

場の変化をぜひ子供達と一緒に見守ってください。 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


